
什么是干净!

泳池安全人命关天丝毫松不得

!"小时挂号制真的便民吗!

!孙大圣故里"

何以几成荒废#

! ! ! !新闻焦点! 据新华社报道$

"#$%年$山西省娄烦县提出打造

!孙大圣故里风景区"%两年过去$

除了绿化的 &%%%多亩荒山和四

层楼高的接待中心外$景区其他

规划都没有实施% 景区开发负责

人说$最大的问题是资金缺乏%

变市政规划为"市民规划#
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! ! ! ! !故宫博物院应该成为世界五

大博物馆之一"#北京故宫博物院院

长单霁翔日前如此说"

然而有网友打岔道$!先把展柜

内的灰尘擦干净% 再讨论什么叫博

物馆" #

我很久没去故宫% 不知道展柜

是否有灰尘%玻璃上是否有指印%所

以无法印证这位网友的话是否有的

放矢" 虽然我很认同单霁翔院长对

故宫的感情以及!争五#的理由%但

同样深感该网友的!灰尘论#不无道

理%甚至他点中了我们的普遍盲区%

不只是故宫"

我想起一个朋友%他有家饭店%

开了很多年%觉得累了%就转包给一

位常年给他供应水产的老板来经营

管理"然而没多久他发现%饭店变得

又脏又乱"几次向水产老板提意见%

对方都迷茫地回答$!哪儿脏& 很干

净啊' #我对朋友说%你就别为难他

了%他已经尽力了"我相信他家卧室

都没饭店干净"你们虽然都说着!干

净#这个词%但是对!干净#的理解是

不同的"

那水产老板平日里也常去高级

饭店%怎么榜样就起不到作用呢&其

实一个人心里如果没有念想% 就算

是经历过%见识过%也会视若无睹"

这就好像一些名画家的家属% 他们

天天看老爷子画画% 别人都以为他

们一定是他家老爷子作品的鉴定专

家%然而未必%因为他们平日看的时

候从未有过鉴别真伪的念头% 所以

兴奋点就不在这上面"

新西兰有个清净的小镇叫陶然

佳(!"#$"%&")%给我留下深刻的印

象"那里虽然没有高楼豪宅%貌似简

朴平常%但细察每个角角落落%都经

过设计%而且有的设计还颇新潮*同

时%每个角落都干干净净"看得出这

并非完全由市政部门统一操作%更

多是居民自发行为% 可见一种审美

标准已经深入人心"

在英国伦敦% 清晨起来走在街

上% 看到店铺的老板或员工非常卖

力地把橱窗玻璃和门口的铜牌擦得

铮亮%也让我很感慨"

我们出国的时候%兴奋点在哪

里& 不要仅仅停留在抢购名牌上"

否则% 纵一身名牌% 站没站相%坐

没坐相%公共场合高声喧哗%还是

不会赢得尊敬的" 当然%对于什么

是!喧哗#%每个人的理解也是不

同的"

林明杰

! ! ! !北京某家著名的三甲医院%为

了打击票贩子% 缓解老百姓看病

难% 于近日推出了一项新的举

措+++门诊挂号实行 '(小时制"

即每晚八点开始挂第二天的

号% 没挂上号的患者可以找护士,

医生协商加号" 记者现场采访挂上

号的患者%纷纷表示这一举措好"原

先要挂第二天的号% 都得连夜来排

队%现在晚上就能挂上号了%还能

回家睡一觉%真是便民的好决策"

且慢%不要高兴得太早"今天中

午我在医院门诊溜达了一圈% 发现

一个现象+++遍地都是人% 愁眉不

展的人"一问%都是大清早赶过来排

队等着晚上八点开始挂号的" 门诊

挂号大厅容量有限% 多出来的人只

好坐在露天的阴凉地里" 可偌大的

医院一共就没几棵树%无奈之下%只

好三三两两站在大太阳底下暴晒"

医院虽然推出 ') 小时挂号

制%可就诊不是 ')小时%还是在原

先的时段进行" 问题很明显%不管

开多少个窗口, 提前到几点挂号%

始终就是那些固定的门诊量在为

患者服务" 打个比方%就好比平时

火车票是提前五天卖%春运紧张的

时候提前到两周卖票%可是大家还

是买不到票% 还是要提前去排队%

还是有票贩子%春运还是一年比一

年头疼' 拿到医院来说这事%提前

到晚上八点开始挂号%假如一个患

者晚上六点来挂号大厅%发现前面

全是排队的人%轮到他%什么号都

没了" 那么他会怎样& 或者从票贩

子手里买高价号%或者第二天下午

四点就来排队"那如果四点来了还

是因为排队的人多挂不上呢%只好

第三天再提前来排队%一直到挂上

为止"只不过原先是晚上五点来排

个通宵挂第二天的号%现在变成了

早上过来排队% 等着晚上挂号%第

二天看病"仔细琢磨琢磨似乎不太

对啊%原先一个夜班(排队挂号)*

一个白班(看病)就能解决的问题%

现如今变成了一个白班 (排队挂

号)*回家睡觉*一个白班(看病)%

似乎看病的战线反而被拉长了"

可医院不是答应了可以找护

士医生协商加号吗&这其中的关键

词就是!协商#" 什么是协商& 协商

就是你要好声好气地和护士医生

说话%至于能不能加上号那还得是

医生说了算"

算来算去%医院和患者谁也没

得到便宜%我怎么觉得倒是票贩子

再也不用熬夜了呢%可以过上白天

倒号晚上睡觉的生活了"

记得我小时候%家人生病都是

在附近的社区医院或者区级医院

就能解决的%真要去市里的大医院

都是得了重病% 小医院看不了的"

虽说那会儿人口还没现在那么多%

但去大医院看病也没现在那么难

挂号" 可是现在%但凡有个头疼脑

热%都爱往大医院跑" 患者对小医

院的信任缺失%觉得小医院根本看

不好病%还乱开药%甚至有死也要

死在三甲医院的口号"

那到底该怎么办&底下网友早

就有了好办法% 就是合理分流%做

到分级就诊"但要做到分流分级就

诊%说白了还是要加大基层医院的

建设和管理%大医院和小医院之间

形成一张流动的网%做到小病小医

院治%大病转到大医院%稳定了再

转回小医院" 只有这样%现有的医

疗资源才能满足需求吧"

于 莺

! ! ! !儿童游泳溺亡的悲剧时有发

生" 很多时候%我们总以为类似悲

剧多发生在农村或者城郊%因为家

长看护不力或者硬件设施不够%溺

亡的悲剧才接连发生" 不曾想%在

城市正规的游泳池里%安全系数也

不是绝对的"

上海游泳馆发生的这起 +岁

儿童游泳溺亡的悲剧让人痛心"当

然%事故原因仍有待调查%媒体不

该轻率下结论"但是%必须看到%这

样的悲剧并非个案% 今年入夏以

来%合肥,无锡,杭州,广州等地见

诸媒体的正规游泳池溺亡事件竟

有 ',多起%其中%在参加游泳培训

班时%被夺去幼小生命的孩童有 -

人之多%年龄段为 +岁至 .,岁"

每一起悲剧发生后%人们总免

不了追问游泳池管理是否到位%救

生员是否具备资质& 按照-游泳救

生员国家职业标准.的定义%!游泳

救生员#是指在游泳场所中对游泳

者的安全进行有效观察和防护%并

对溺水者进行施救和在医务人员

到来之前现场急救的人员"一名合

格的救生员%除了具备过硬的游泳

技术外%更要有安全意识和急救技

能"合格的专业救生员需要考取具

有国家劳动和社会保障部,国家体

育总局颁发的!游泳救生员国家职

业资格证书#% 还须到当地主管部

门注册%每年经过考核才能上岗"

但是%在正规的游泳场所内%很

多救生员并不具备救生资质% 基本

属于无证上岗"据媒体披露%一些游

泳池的救生员都是外来务工人员或

假期兼职的大学生% 有些游泳池只

有夏天才会!忙#起来%其余时间救

生员就!赋闲#了%这对于许多想找

稳定工作的人来说% 根本没有吸引

力"!季节性#导致了救生员的缺位"

即便是游泳场所配备了持有

资格证的救生员% 但出于成本考

虑%救生员的数量配给并不够" 按

照规定%水域面积在 /0,平方米以

下的人工游泳池%须至少配备 /名

水上救生员*超过 /0,平方米以上

的人工游泳池%按每增加 /0,平方

米及以内%增加 .名救生员" 并不

是所有的正规游泳池都能严格执

行这样的标准"救生员是游泳池里

的最后一道防线%如果不能牢牢筑

好这道防线%游泳池的安全系数无

论如何都不会让人放心"

很多家长对!无法进入游泳池

监控孩子游泳#颇有微词" 之所以

拒绝家长进入%一来怕影响游泳场

馆的环境卫生%二来担心家长进入

会让孩子分心" 听上去似有道理%

但是%游泳场馆是不是可以改善细

节服务%方便家长帮助救生员监护

孩子" 比如%可以让家长在看得见

的地方观摩孩子游泳%一旦发生意

外% 家长也可以及时提醒救生员"

多一双监控的眼睛%就会提升一些

安全系数"

让孩子尽早学习游泳%本是为

了增强生存技能"因学习游泳而溺

亡%这样的代价太过惨痛%也无法

让人接受"千万不要让游泳池沦为

!夺命池#%辜负了家长对游泳场馆

的信任% 更不能因为让孩子学游

泳%而留下永远的痛"

陈 方

! ! ! !据沪上媒体报道% 今年 1月

中旬%杨浦区规土局将-杨浦滨江

地区控制性详细规划修编 (草

案).进行公示" 居民随后对规划

草案提出了许多有建设性的意见

和建议" 经过分类,整理%杨浦区

规土局完成一份详细的 -公众意

见汇总与处理建议.%在规土局网

站及涉及的相关社区内公告%向

居民答复与释疑"

杨浦区规土局局长表示%这

次规划草案的公示实践证明%变

市政规划为!市民规划#是完全可

以做到的" 的确%通过公示%!规划

(草案)# 与市民尤其是沿江居民

实现了多方位,多角度的互动%公

示所采集的各种意见尤其是建

议%有相当一部分属于真知灼见%

为!规划(草案)#的进一步修改完

善提供了充分的!民社基础#"

编制城建规划% 涉及规划区

块内及周边居民的切身利益%也

涉及整座城市所有市民的长远利

益" 世博会之后%上海加速发展现

代服务业%这又为外滩向虹口,杨

浦两区的黄浦江下游段延伸提供

了历史契机% 实现城市沿江景观

带,市民亲水休闲,现代服务业既

各取所需又和谐统一"

令人欣喜的是%!市民规划#

的尝试% 得到了市民积极热烈的

响应" 从社区改造,交通建设,老

建筑保护, 公共文化设施布点到

滨江旅游开发% 广大市民建言献

策的广度和深度% 远远超出了对

自身利益的关心" 它生动形象地

提示政府% 在涉及城市改造这类

大民生问题时%只要充分重视,尊

重民意% 收获的一定是广大市民

的充分理解,认可和支持"

（新民网评论员，网址 !!!"

#$%&'%"(%）

! ! ! !! 人民日报《“奥数热”降温，
谁来釜底抽薪？》：政府走在前头%教

育才有盼头" 政府不失职,不缺位%

有思路,有作为%才能真正破除!升

学率崇拜#%从根儿上为!奥数热#降

温% 才能使教育打破功利主义的桎

梏%突出应试的重围" &袁新文'

! 光明日报《“审丑疲劳”比学
术抄袭更可怕》：!学术抄袭是极其
严重的,不能容忍的问题#这一常识

必须普及化"只有这样%涉嫌抄袭的

教师才不会有恃无恐% 相关高校才

不会非要!等到开学再处理#%我们的

媒体才不至于非得挖空心思寻找足以

引起人们关注的!新闻点#" &李思辉'

! 中国青年报《电视问政要
“聊效”更要疗效》：作为电视问政节
目的题中应有之义%问政之后%必有整

改% 尤其是对于个案中暴露出来的懒

政,渎职甚至权力寻租等问题%有必要

给予党纪政纪处理的%有必要转岗撤职

降职的%都不能留下后遗症" &文 晖'

冷清收场难避免

河南汝南!梁祝故里#荒废之

后%!孙大圣故里# 看来要步其后

尘%热闹开场,冷清收场似乎已成

固有模式"孙大圣纵有通天之能%

该找谁说理去& 刘 鹏

故里之争歇歇吧

没完没了的!故里之争#让公

众感到疲劳% 后期建设的浪费和

荒废让公众心痛"不能迷信!文化

搭台%经济唱戏#%需要合理规划,

全面考量,适当投入" 田 力

还是要追究责任

这些!故里#%除了零星坟塚

遗迹和民间故事% 缺乏深厚的文

化支撑% 本来就先天不足" 遏制

!故里#之争%不妨从追究景区规

划半途而废的责任做起" 万阕歌

! ! ! !河南淮滨县的货车司机需在每月月初到超限检查站办 !月票"$

缴纳数千元!罚款"后$就可以超载 $&吨上路运货% 天呈 画


